



Avance



En el sector de Pozoblanco, se pasan a nuestras filas dos compañías, después de fusilar a sus jefes. Estamos a las puertas de Fuenteovejuna. Ayer se ocuparon nuevas posiciones

Las derrotas por traición y venta

El viejo luchador "Federico Urales", maestro de Primera Enseñanza, fundador de "La Revista Blanca" consecuente y ejemplar anarquista, padre de Federica Monseny, ha escrito bajo el título que antecede un artículo muy sensato del que transcribimos los siguientes párrafos:

"El supuesto de que, entre los antifascistas de no importa que sector, hay traidores, podemos tenerlo por muy cuerdo. Es la labor a que se dedican el fascismo y el nazismo, y es, también, la que han aprendido de Alemania y de Italia los pocos españoles que se han dejado gobernar y dirigir por los representantes, en la destrucción de España, de aquellas naciones.

Tenemos que suponer, pues, que se gasta mucho comprando traidores y que se alimentan con dinero partidos y partidas de oposición y de discordia.

¿Como se descubre al traidor, al espía, al provocador, al instrumento del enemigo?

No no namo traidor a nadie; pero mientras no se demuestre lo contrario, estimaré traidor y vendido a cuantos individuos o colectividades obran por su cuenta sin atender al conjunto, lo mismo con las armas en la mano que con las herramientas, que en materia de aprovisionamientos.

He leído que hay que poner en libertad, por medio de la fuerza, a un compañero preso, acusado de no sé qué, y yo me pregunto: ¿No hay, en el Gobierno de Valencia, cuatro ministros de la C. N. T.? ¿No tienen esos ministros la confianza de la Organización? ¿No poseen esos compañeros más elementos de juicio que los que quieren intervenir violentamente en el asunto? ¿A qué, pues, la violencia contra determinaciones tomadas por quienes están más enterados que nosotros y que, además, representan dignamente lo mismo a la Federación Anarquista Ibérica que a la Confederación Nacional del Trabajo? ¿Es que a los que nos representan en el Gobierno les consideramos capaces de consentir una injusticia? ¿Es que estimamos santos e infalibles a todos los anarquistas y follones a cuantos no son de los nuestros? ¿Es que por el sólo hecho de llamarse uno anarquista ha de tener siempre razón y han de carecer de ella las agrupaciones y los individuos no anarquistas? ¿Es que entre los libertarios no puede haber gente que no merezca serlo como en cualquier otro partido?

Confieso que los anarquistas, en el pleito de la guerra y en el de la revolución, no damos la nota inteligente, serena y humana que la revolución y la guerra podían esperar de nosotros.

Es la nuestra la fuerza más poderosa de España, pero también es la menos consciente y seleccionada.

Ya dije en otra ocasión que, en este momento, y mientras dure la contienda, mis amigos serán los que más sacrificios hagan, con hechos, para ganarla. Ahora añado que serán mis amigos aquellos partidos y aquellos individuos que más sacrificios hagan por la unidad, no sólo de la clase trabajadora, sino de todos los antifascistas, y por establecer, como punto de partida, una sociedad en la que sus individuos no sean, económicamente, dependientes de otros y no vengan obligados a trabajar, por miseria, a cuenta de los demás.

En todo demostramos que nos falta entendimiento."

Ese es el camino

Después de matar a sus jefes, dos compañías se pasan a nuestras filas

Andújar, 22.—Un dato que demuestra palpablemente la demoralización que existe en el campo faccioso, es el hecho de que en la madrugada última, por el Sur de Pozoblanco, se han pasado a nuestras líneas dos compañías completas con todos los sargentos y cabos, formadas por unos doscientos hombres, con todo el armamento. Las compañías que se han pasado a nuestras filas pertenecen al Regimiento núm. 32.

Según han manifestado, el complot se incubó en Marruecos, organizado por un soldado perteneciente a las Juventudes Unificadas. Parece que enterados los jefes facciosos les mandaron un grupo de moros para que los vigilaran. Al llegar estos soldados a el frente de Pozoblanco, comenzaron un movimiento de aislamiento para poderse pasar con facilidad. Cuando iban a realizarlo se apercibieron los jefes y oficiales y entonces los soldados los fusilaron a todos: dos capitanes y varios tenientes, entablado un tiroteo con los moros a los que redujeron, cogiendo a varios que los han traído a nuestras filas.

Se han ocupado nuevas posiciones importantes

Al mediodía de hoy se ha comenzado la ofensiva por nuestras tropas, habiéndose atacado fuertemente por distintos puntos. Los ataques han dado resultados satisfactorios, habiéndose tomado esta tarde el cerro del "Hechicero" en la carretera de Alcaracejo a Espiel por el frente de Fuenteovejuna. Se ha ocupado un pueblo, cuyo nombre no se ha facilitado, y nuestras tropas se han situado a las puertas de Fuenteovejuna. En esta operación se han cogido 40 prisioneros y el siguiente material de guerra: 2 morteros, 4 ametralladoras, 160 fusiles, 70 bombas y gran cantidad de municiones.

Prosiguen esta noche las operaciones, pudiéndose afirmar que dentro de breves días habrá importantes acontecimientos (Febus.)

PARTE DE MARINA Y AIRE

Ha sido bombardeada Zaragoza

Aragón.—En la noche última, nuestros aparatos bombardearon intensamente los objetivos militares de Zaragoza con eficacia apreciándose varios incendios.

Por los frentes de Teruel, varias escuadrillas efectuaron vuelos de reconocimiento bombardeando a la vez la estación de Calvet y las carreteras de Teruel, Calamocha, Molina de Aragón, Monreal y Daroca. Las baterías antiáreas hicieron fuego sobre nuestros aparatos sin que lograran tocarlos.

Todos estos vuelos se verificaron con la protección de nuestros aparatos de caza que, a la vez, bombardearon igualmente.

En el frente de Teruel

Dos puentes volados por nuestras tropas

Hijar, 22.—(Del enviado especial de Febus.)—Se conocen más detalles de las brillantísimas operaciones realizadas ayer por nuestras tropas, en donde se logró volar dos puentes. El hecho ocurrió de la siguiente manera:

Un grupo de soldados al mando de un teniente, se internaron siguiendo el curso del río Giloca hasta 30 kiló-

metros, poniendo varias minas en un puente, el cual fué volado en el momento que lo atravesaba un camión rebelde portador de municiones. Después siguieron el curso del río, y cerca de Monreal, volaron otro puente del ferrocarril, cortando con estas voladuras las comunicaciones de Calatayud, Teruel y Zaragoza.—(Febus.)

Mas datos de la toma de Celada

La importancia de la ocupación de Celada, la da el enorme material cogido a los facciosos. Estos se han dado cuenta de lo peligroso para ellos de nuestro avance y constantemente

cañonean nuestras posiciones, pero no impiden que día a día las tropas republicanas vayan consiguiendo ocupar posiciones importantes.—(Febus.)

¡Viveres para Madrid!

Ayer mismo comenzó la gran semana que "Pro ayuda a Madrid" ha organizado la Agrupación Socialista, a fin de recaudar víveres para la población madrileña, que desde hace varios meses está conociendo de todas las vicisitudes de la guerra, sin que ni un solo momento se haya queorantado el heroísmo de estos verdaderos héroes de la causa republicana. El pueblo de Madrid—los que combaten con un fusil y quienes, anogando la rabia y el dolor de contemplar a seres queridos destruidos por la exótica metralla, resisten estoicamente en la población un poco separados del escenario, pero no tanto que los espasmos no les alcancen—se lo merece todo, y no debemos ser—no seremos—los mancuernos quienes echemos en saco roto la llamada de la Agrupación Socialista. Bastenos saber esto: Madrid carece de los más elementales medios de subsistencia.

La republicanísima capital de España, vivero de hombres libres, no renuncia a ser la primera que dé la patada al fascismo. El carácter alegre, jaranero, simpático y acogedor de los madrileños, se ha vuelto severo, hurano y duro. Las alegres notas del clásico organito que en estos días resonaban ya en los jardinitos alegres de "la bombi" o de Cuatro Caminos, han sido sustituidos por el seco estampido del cañonazo y el interminable tableteo de las ametralladoras. Y el pueblo de Madrid imperterrito y estoico apenas alimentados con no muy abundante ración, va con seguridad y brazo firme desplazando de sus alrededores, a toda la abigarrada fauna que el generalito de trablilla por arte y gracia de sus repugnantes amos había desplazado para apoderarse de la capital. Pero les ha salido respondona la criada. Repetiremos una vez más que Madrid no será ni conquistado ni rendido. Los héroes de 1808 se han centuplicado para impedir que Madrid y España pierdan su independencia. Y no la perderán ni la perderemos.

El Partido Socialista, de cuyos hechos, más que de sus palabras, canta la historia, ha lanzado la consigna en nuestra provincia: Semana de ayuda a Madrid. Como uno solo responderán todos los ciudadanos aportando a este nunca bien ponderado fin todos los víveres que tengamos. No se nos oculta que la tarea requiere algo de sacrificio; pero también nos consta que las razones son más que poderosas para que restrinjamos durante la semana en algo nuestro consumo en favor de Madrid y de la guerra.

Madrid tiene ahora dos ataques: el de las armas extranjeras del que buena cuenta están dando, y el de las subsistencias. Ambos es preciso eliminar. Del primero ya se encargan nuestros soldados; del otro hemos de encargarnos quienes permanecemos en la retaguardia un tanto alejados y, porqué no decirlo, olvidados de que a menos de un par de centenares de kilómetros existen hermanos nuestros a quienes les escasea lo más indispensable.

El Partido Socialista callado y austero, enemigo de retóricas y cacareos espectaculares requiere a nuestros paisanos para que hagan su donativo "pro ayuda a Madrid". Sepamos una vez más corresponder a la llamada sin reservas ni restricciones. Madrid nos pide víveres, pues para Madrid toda nuestra ayuda.

¡Haced vuestro donativo en la Agrupación Socialista, Casa del Pueblo!

INFORMACION PROVINCIAL

Santa Cruz de Mudela

Junta general extraordinaria del Radio Comunista

El día 15 de los corrientes, a las veinte horas, tuvo lugar una junta extraordinaria del partido Comunista local.

Preside el camarada Alfonso de la Torre.

Después de dar lectura a la correspondencia habida, el camarada Soriano, delegado en la provincia para el Congreso del Partido, da cuenta de su misión, diciendo ha sido un acto de imponente trascendencia por el incremento que ha demostrado haber tomado el Partido en estos últimos tiempos. Los delegados todos, hablaron de la unificación de los dos grandes Partidos y de la necesidad de ganar la guerra, exponiendo cada delegado particularidades del pueblo de donde procedía. Se trató de los pequeños propietarios, a quienes se ha privado de sus tierras, diciendo que hay que trabajar por conseguir que se les devuelvan estas. Añadió que se había tomado el acuerdo de que se nombraría en cada localidad dos Comités de enlace, uno por el Partido Socialista y otro por el Comunista, para tratar de la unificación que ya casi es un hecho. Se dijo que los comunistas deben contribuir a dar el golpe de caída de las colectividades y organizar las fuerzas de la retaguardia para dar descanso a los que hoy combaten en el frente. Dijo que hay que nombrar un secretario campesino y que cada cual debe trabajar por sí solo, excepto cuando necesite auxilio para ganar tiempo. Se nombró el Comité Provincial. Se dijo que nadie puede detener a nadie ni requisar nada, porque el que tal hace es elemento de la causa fascista.

El camarada La Torre dice al terminar el camarada Soriano, que se respeten los técnicos, porque la industria sin técnicos es nada, por lo que debemos capacitarnos para ponernos a la altura de esos elementos. Habla también de las colectividades que van camino de extinguirse, pues el Partido Comunista, quiere que se respete la pequeña propiedad. Dice que los pequeños propietarios pueden trabajar individualmente, hasta que la guerra termine y el Gobierno tenga tiempo de ocuparse de estas cosas. Termina el acto a la una y media de la madrugada.

Socorro Rojo Internacional

El Comité local del Socorro Rojo Internacional, entrega para su publicación la siguiente importante nota de confecciones, realizadas en su taller, del que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Entregas cuando era el taller del Frente Popular.—En 6 del 12 del 36, 49 calzoncillos, 37 camisas y tres jerseys; en 20 del 12 del 36, 23 camisas y 26 calzoncillos; en 27 del 12 del 36, 21 camisas y 20 calzoncillos; en 11 del 1 del 37, 45 camisas y 37 calzoncillos; en 26 del 1 del 37, 12 camisas, 28 calzoncillos y 7 jerseys; en 9 del 2 del 37, 50 camisas y 45 calzoncillos; en 22 del 2 del 37, 68 camisas y 60 calzoncillos.

Desde que es taller del Socorro Rojo.—En 10 del 4 del 37, 24 camisas hombres, 91 camisas niño, 50 delantales niños, 69 delantales niña, 96 pantalones niño, 170 bolsas ropa milicianos, 81 braguitas niña, 70 calzoncillos niño, 82 camisas niña y 24 calzoncillos hombre.

A nuestro aplauso unirán todos su agradecimiento por la magna labor que en favor de la humanidad doliente supone la realización de tal hermoso esfuerzo.

Milicianos del Radio Comunista

Los diez y seis bravos milicianos que voluntariamente salieron para el

frente, enviado por el Radio Comunista local a los comienzos de la campaña, se encuentran entre nosotros gozando de un permiso de cinco días, el primero que les ha sido concedido en estos larguísimos siete meses.

Pertenecen todos a la columna Lister y vienen impresionados de sincero optimismo.

Hoy 20 de los corrientes se encuentran invitados a una comida de honor de que el Radio Comunista los hace objeto.

No todo han de ser horas de tragedia. A divertirse y a llenar de satisfacción a las familias complacidas que abrazan a estos héroes de la libertad.

También ha pasado unos días entre nosotros el camarada Andrés Galán Valverde, de la Agrupación Socialista, soldado perteneciente a la brigada de Ferrocarriles, cuarta compañía, habiéndose nuevamente incorporado a sus servicios.

Cine

A beneficio del Socorro Rojo se han celebrado los días 17 y 18 últimos dos funciones de cine, poniéndose en la pantalla, el primero de dichos días, la revista sonora "Actualidades número 28" y "Nuestros Amores" y el segundo "La Picara Molinera."

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar al camarada capitán del ejército popular, Marcelino Urquijo.

Bienvenido y nuestra más cordial enhorabuena a la familia y votos por que continúe su buena actuación y suerte en la defensa de las libertades del pueblo.—C.

Puerto Lápice

Mitin marxista

El domingo pasado organizado por el Comité de Propaganda regional de unificación marxista de Alcázar, se verificó en el vecino pueblo de Puerto Lápice un acto que estuvo concurridísimo y al que asistió una lucida representación de Villarta. La iglesia en la que alguna vez había de oírse la voz del pueblo la palabra justa y verdadera, en contra del cencil clericalismo, estuvo llena de camaradas que aplaudieron con entusiasmo a los oradores.

Intervinieron en el mitin Manuel Andújar y Domingo Llorca por la Agrupación Socialista; José Antonio Arias por las Juventudes Socialistas Unificadas y Justo Díaz por el Radio Comunista, todos de Alcázar.

Andújar habló de lo mucho que el partido Socialista ha hecho y hace desde el primer momento del levantamiento y justificó que este trabajo le ha impedido ponerse antes en contacto con las masas obreras, ya que creyó y cree que lo primero es la guerra y el hacer política en estos momentos no está a tono con los verdaderos defensores del proletariado.

Fustigó con acuerdo a los revolucionarios de nuevo cuño que solamente tienen su pistola al cinto en la retaguardia, las más de las veces para ejecutar acciones punibles.

Recomendó obediencia y fe al Gobierno y terminó señalando la obligación que todos tenemos de unirnos para aplastar de manera definitiva al fascismo nacional e internacional.

El camarada Arias con frases llenas de optimismo señaló la misión de las Juventudes abogando por la unión de todos. Hizo historia de lo que las juventudes han hecho, no solamente durante el movimiento, sino antes cuando muchos, incluso directivos de las clases obreras, se mofaban de los desfiles de los muchachos por la calles de ciudades y pueblos ¿qué hubiera ocurrido — dice el camarada Arias— de no haber estado organi-

zada la Juventud?. La unión de las Juventudes socialistas y comunistas ha sido uno de los pasos desivos para la victoria que no se hará esperar.

Justo Díaz se congratula del acercamiento de todo los marxistas y dice que ésta unión está labrando las victorias en los frentes y por tanto el aplastamiento del fascismo.

Habla del Frente Popular y hace atinadas observaciones para justificar su existencia. Demuestra como se ha ido formando la disciplina en el ejército popular, la obediencia al mando y las victorias conseguidas a causa de ello.

Al hablar de la retaguardia expone la creencia de que en ella no hay toda la disciplina que fueron de desear y les estimula a todos para que copiado de la vanguardia solamente tengan una idea: ganar la guerra.

Después de hablar de jornada del trabajo y de la intestificación en la producción, termina recomendando obediencia al Gobierno y unión de todos los antifascistas.

Llorca habla con verdadero entusiasmo de la labor que hay que hacer en la retaguardia, señalando que los camaradas que están en los frentes no tiene descanso y por lo tanto los que estamos alejados de la lucha cruenta, debemos trabajar sin tener en cuenta ni horas ni días festivos.

Con marcada ironía habla de los emboscados que han llegado a las organizaciones después del 18 de julio y que ahora pretenden chillar y pasar por revolucionarios. Con estos—dice—mucho cuidado. La misión de ellos es estar a la cola y ayudar, pero no dirigir. ¿Dónde estaban todos estos el día 18 de julio? Porque yo entonces no les veía por parte alguna.

Exhorta a todos a que trabajen con entusiasmo al servicio de la guerra y a que cada día sea más eficaz y estrecha la unión de todos los amantes de la libertad, de la justicia y de la paz.—C.

Daimiel

Viajeros

El día 19 regresaron de Valencia, donde han estado resolviendo asuntos de interés para la localidad, nuestro compañero, Joaquín Orgallar, alcalde de Daimiel, y Miguel Camicero.

FUTBOL

El UGT, 3; Sport de Valdepeñas, 0

Los ugetistas tuvieron una tarde excelente y practicaron un juego de buena calidad, que dió interés a la lucha. Contaron a su favor el que el trío defensivo, era la parte más floja del Sport. Lo contrario del equipo local, que tuvo con Abdón, y sobre todo Paco, defensas infranqueables. Traía el Sport de medio centro, al Madrileño, que cortaba juego y repartía balones a la delantera. De ésta se destacó Julio, el extremo derecha, que le dió ocasión a Hernández de hacer buenas paradas.

Iban 37 minutos de juego, cuando Negrillo dribló la línea, centrando bien a Casares, que de un cabezazo marcó el primero para su equipo.

En el segundo tiempo decayó mucho el Sport. El U. G. T., fué a veces dueño del campo, para él consiguió Moreno, de un buen chut, el segundo de la tarde y poco después Abdón, al tirar un golpe franco, hizo dar al balón en la red, marcando así el tercero y último.

Arbitró, E. Serrano.

La alineación de los equipos, fué la siguiente:

U. G. T.:Hernández; Paco, Abdón; M. Gil, Aldea, Díaz; Negrillo, Casares, Moreno, Joaquín.

SPORT: Sandalio; Ramiro, Rojo; Félix, Madrileño, Avila; Julio, Alvaro, Calixto, Honorio, Ureña.—C.

Manzanares

Frente de Juventudes

Coincidiendo con la fecha del 14 de abril, las J. S. U. y las de I. R., radiaron un acto conjunto por la emisora que el Sindicato de Banca y Bolsa tiene instalada en su domicilio social. Estaban también invitadas las Juventudes Libertarias, pero no designaron orador, manifestando por carta su adhesión al acto. Circunstancias de fuerza mayor nos han impedido dar noticias del mismo con más puntualidad, haciéndolo hoy porque creemos que si la fecha queda un poco atrás, es actual y lo será por mucho tiempo el propósito loable de las Juventudes de formar un frente único que aune los esfuerzos, sume las voluntades y aproveche las energías de todos los antifascistas jóvenes cuya aspiración común de ganar la guerra, les mueve a establecer una tregua en las diferencias doctrinales que los programas de sus organizaciones respectivas establecen como primeros principios.

El camarada Bartolomé Cuadrado, de la J. S. U., empieza haciendo un llamamiento a todas las organizaciones y pide que sus palabras sean bien comprendidas y toleradas. Cree que son momentos para que las juventudes se manifiesten con entera claridad para que cada uno sepa el lugar en que está situado. Dice que las J. S. U. cumplieron siempre con su deber y que su actuación fué revolucionaria siempre. Cumplieron en la gloriosa gesta de octubre, actuaron en los Sindicatos de acuerdo con las circunstancias y en los momentos presentes continúan su trayectoria que nadie puede justificar se haya desvirtuado. No basta llamarse revolucionario; es preciso demostrarlo. Se refiere al Congreso de Valencia y explica el alcance de las consignas que se dieron sobre todo la de República Democrática y Parlamentaria para demostrar que no se oponen a sus postulados marxistas. Insiste en que en estos momentos no debe haber otra preocupación que la de ganar la guerra y aún la de aproximar la victoria.

Se refiere a la colectividades campesinas, que defiende, y cree no debe haber nadie que se oponga a ellas; pero entiende que no se puede ir contra el pequeño agricultor ni obligarle por la fuerza a ingresar en las colectividades.

El camarada Manuel Santamaría, también de las J. S. U., alude a la fecha del 14 de abril y establece comparaciones con aquel otro del 1931. Entonces se derribó un régimen y se dió paso a otro régimen nuevo. Para liquidar aquel bastaron los votos; hoy son los corazones de los soldados y milicianos del pueblo los que se oponen a la regresión a que nos querían llevar las castas privilegiadas incapaces

de sentir los anhelos del pueblo trabajador.

Este acto—continúa diciendo—es el principio de la unificación juvenil, del Frente de la Juventud. Imitemos la conducta de nuestros dirigentes. El año 1931 aparecen unidos Azaña y Largo Caballero; hoy son el alma de todo el movimiento antifascista. Todos debemos estar unidos olvidando las cosas pasadas y dar la sensación de generosidad con los militantes activos del antifascismo. Habla de la disciplina de la retaguardia y censura a todos aquellos que se creen superiores a sus propios dirigentes y no acatan ninguna clase de acuerdos ni leyes. Estos más favorecen al enemigo que a la causa. Perturban y no dan ningún provecho; hablan demasiado y no pueden aducir en su favor la más pequeña obra. También se ocupa de que hay elementos que siendo de probado izquierdismo, adoptan una postura cómoda, de pasividad, que no está a tono con los momentos.

Tenemos el deber de entregarlo todo en beneficio de la causa; pero más aun aquellos que siempre lucharon por las ideas avanzadas desde cualquier campo de la política. Las juventudes acatarán sin discusión las disposiciones que emanen del Gobierno legítimo.

Habla a continuación el camarada Manuel Gijón por las Juventudes de I. R. Empieza señalando la significación histórica del 14 de abril y quiere que a partir de esta fecha todo sean facilidades en el camino de la unidad juvenil, para conseguir más rápidamente la victoria. En el año 31 las juventudes políticas eran poco numerosas; pero el advenimiento de la República incorporó a las tareas políticas a los jóvenes antifascistas alentados por militantes viejos, honrados y llenos de prestigio en el campo republicano. Así fueron creciendo las juventudes de izquierda orientadas por las enseñanzas de quienes tenían capacidad para darlas y hoy al cabo de seis años solo tienen recuerdos de gratitud para sus tutelares, que prestan con su abnegación y sacrificio servicios constantes a la causa del pueblo. Aun no ha llegado el tiempo de que los jóvenes republicanos, abandonen a sus maestros no solo por agradecimiento hacia ellos, sino porque sus orientaciones les son de gran utilidad.

Dice que ellos no se dedican a la recluta de afiliados y que no podrán presentar una organización juvenil numerosa en el momento de la unificación, pero que sí lo será de jóvenes convencidos.

No es partidario de abrir las puertas a todos aquellos que vienen a desvirtuar la obra de los que tienen ejemplaridad de sacrificios y amor a la causa. Sus últimas palabras son para expresar el deseo de que en breve plazo se utilice el micrófono para decir al pueblo que la unificación es una realidad.—C.

Inspección Provincial de Sanidad de Ciudad Real

Concurso de especialistas

Vacantes, las plazas de Oftalmólogo, Laringólogo, Odonólogo, Puericultor, Tisiólogo e Instructora Sanitaria, del Centro Sanitario de Puertollano, se anuncia su provisión, debiendo los Aspirantes presentar su documentación en el plazo de seis días hábiles en ésta Inspección.

Asimismo se encuentran vacantes, las plazas de Especialista, Oftalmólogo, Laringólogo y Odontólogo, del servicio sanitario provincial, cuyos solicitantes lo harán en la misma forma que los anteriores, e indicando si fueron aprobados en las últimas oposiciones celebradas.

Ciudad Real, 20 de Abril de 1937

El Inspector provincial de Sanidad.

Rectificación obligada

En el número de "Castilla Libre", correspondiente al día 29 de Marzo, aparece una información relativa a Daimiel, que además de ser un cúmulo de falsedades e insidias, ataca a la honradez y a la limpia historia revolucionaria de instituciones que como el S. R. I. debe ser respetado por todo el que se llame antifascista. Como revolucionarios conscientes de hace mucho tiempo, no revolucionarios nacidos de la revolución, tenemos como norma despreciar los ataques personales. Día llegará en que se exija a cada uno responsabilidad de sus actos y entonces cada cual responderá; pero al silenciar los ataques dirigidos al S. R. I. sería tanto como aprobar esta información tendenciosa y toda ella falsa.

En primer lugar es una calumnia infame y sin justificación posible de campaña política, lo manifestado en esa información de que los fusiles que hay en el Ayuntamiento sólo servira para dar a guardar los dineros que los concejales cobran del S. R. Es increíble que hombres conscientes de sus actos, se atrevan a publicar esto en la prensa cuya misión está mucho más alta que esta tontería solo propia de cerebros enfermos o malintencionados. El S. R. nada tiene de común con el Ayuntamiento, no creemos que es incondicional apoyo suyo, como el de todas las organizaciones antifascistas y el tener dos camaradas concejales en nuestro Comité puede dar lugar a esa falsedad.

En el S. R. I. todos los miembros de su comité desempeñamos la función que se nos ha encomendado sin percibir la más mínima remuneración y lo hacemos gustosos y poniendo en él cuanto valemos porque lo creemos una obligación precisa.

En segundo lugar, se dice para ridiculizar esta institución «que es solo una limosna y que si es internacional lo paguen las naciones». No queremos comentar esta frase que el lector lo hará a su gusto, pero si les preguntamos a todos los hombres revolucionarios, ¿qué concepto merece al informador de la noticia la solidaridad internacional? Y a este efecto queremos recordar al informador, las palabras del compañero Sánchez Requena aparecidas en el periódico del S. R. I. *Camino de la solidaridad*; dice este camarada «La primera visita, el primer aliento, la primera ayuda la recibí del S. R. I. en los tiempos en que estuve en la cárcel. Así conocí a esta organización antifascista, y cuantos miles y miles de compañeros pueden decir lo mismo».

En tercer lugar se ataca al Socorro Rojo Internacional diciendo «que este tiene establecido una contribución obligatoria y que él que se niega a pagarla al Alcalde comunista (falsedad como todas puestas que es socialista) lo mete en la cárcel». Nosotros invitamos a todo el pueblo daimieleño para que donde quiera y desde donde sea, diga a quien se le ha detenido o metido en la cárcel por negarse a tomar el tike pro refugiados que es la contribución a que se refiere CASTILLA LIBRE. No se le ha obligado a nadie, aunque se podía haberlo hecho, pues según disposición del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social cuyo titular es de la C. N. T. se facultaba a los Ayuntamientos y Comités pro refugiados a establecer recargos, tikes o repartir los refugiados entre los vecinos del pueblo. Teniendo en cuenta que del seno del S. R. I. estaba hasta hace varios días constituido el comité pro refugiados y de acuerdo con el Alcalde como

presidente de dicho comité, se estableció el tike pro refugiados para atender a las necesidades de más de trescientos evacuados de las provincias extremeñas y andaluzas; y que aunque obligatorio, repetimos, no tenemos noticias de que a nadie se le haya encarcelado o detenido por negarse a su pago. Nos ha extrañado aun más esta información, porque en el Comité Comarcal del S. R. I. existe un camarada delegado de la C. N. T. totalmente identificado con nuestra labor y, a él, se ha debido recurrir para no exponerse a dar a la publicidad esa falsedad.

Por decoro, por dignidad, tenemos que hacer estas aclaraciones, sin ánimo de que nadie se dé por aludido y sin ánimo de hacer campaña política; se nos ha atacado y tratamos de defendernos noble y lealmente, lamentando que en esta defensa haya habido (si la hay), ataque a algo o alguien, pero no podíamos tolerar como responsables de ella, que la grandiosa obra de solidaridad internacional del Socorro Rojo, quedará en entredicho por una información que no podemos creer intencionada sino hija de una equivocación.

EL COMITE,

Tercera lista de donativos entregados en esta Casa del Pueblo para la construcción de refugios en la Capital

Sindicato de Pintores Decoradores U. G. T., 25 pesetas; Manuel García Barba, 4; Consuelo Tapiador Prado, 2; Sindicato de Camareros y Similares U. G. T., 1.000; Maximiliano Prado, 5; Ernesto Sempere, 25; Sindicato de Técnicos de Correos, U. G. T., 500; José García Bordallo, 10; Rico y Alcántud, 150; Antonio Cano Murillo, 100; Antonio Rodríguez, "Bar Oliver", 100; Bernardo Sevillano, 10; Donativo de Retuerta del Bullaque, 100; Guardia Nacional Republicana, 641.

Entrega tu donativo, aunque sea módico y contribuirás a salvar muchas vidas inocentes, se admiten en la Casa del Pueblo.

Gran Mitin Juvenil

El próximo domingo, día 25 en el teatro Cervantes, organizado por la Federación Provincial de J. S. U., en conmemoración de su primer año de unificación.

ORADORES:

Angelita Rodríguez.
Mariano Bartolomé.
Pedro Fernández.

López Real.

De la Ejecutiva Nacional.

Presidirá,

Verastegui.

Del Comité de C. Real.

El acto que será radiado a toda la provincia, comenzará a las diez y media en punto.

Carta abierta

Camarada Director de AVANCE: Estimado amigo y camarada: Referencias particulares me informan de que los camaradas de la C. N. T. me han hecho el alto honor de aludir a mi nombre en el mitin que han celebrado en esta capital el pasado domingo, por cuyo motivo, y como réplica, te ruego insertes en el periódico esta aclaración:

En mi intervención del día 11 del corriente y en la misma tribuna, no hice otra cosa que señalar con reiteración el peligro que constituye para la revolución, hechos horribles de delincuencia que se han observado en la retaguardia donde en muchos casos hubo quien utilizó las armas para limpiar los gallineros de... gallinas.

Generalicé al hablar y nunca particularicé, porque yo sé que, los ladrones pueden meterse por todas las organizaciones hasta que se les descubre. Tanto es así, que cuando así me expresé, consideré que solo podrían protestar y darse por aludidos aquellos sujetos que, a fuerza de andar requisando aves se les hubiera podido atascar alguna pluma.

Melitón Serrano.

PERDIDA

Ha desaparecido una yegua; edad, treinta meses; pelo castaño encendido, talla menos de la marca, hierro cadera derecha. Quien sepa su paradero, lo comunicará a la Alcaldía de Camión de Calatrava.

JUSTICIA POPULAR

Condenada por incendio

Ayer ante el Tribunal Popular se celebró la vista de la causa seguida contra Agueda Gómez García, de Horcajo de los Montes por el delito de incendio.

Los hechos ocurrieron de la siguiente forma: El día 21 de octubre del pasado año, de madrugada, se produjo un incendio en un pajar de la dehesa de "Avellanal", del término de Horcajo, al parecer de manera intencionada, corriendo peligro de propagación a las casas colindantes, pero el vecindario acudió rápidamente consiguiendo sofocarlo. El daño ocasionado se calcula en 225 pesetas.

La procesada, niega que ella prendiera fuego al pajar, toda vez que estando acostada, se despertó por el ruido que había en el exterior y, llamando a su hijo, se dirigió también, con un cubo y un cántaro de agua, a extinguirlo; pero los testigos que desfilaron coinciden todos en señalar como culpable de tal hecho a Agueda, que ya tenía resentimientos con el

poseedor del inmueble, Clemente Fernández López. Además cuando la procesada se dirigió a ayudar a los que lo estaban apagando, fué repelida unánimemente.

El Fiscal, basándose en el resultado de la prueba, estima culpable a Agueda Gómez, y después de brillante disertación, pide veredicto de culpabilidad.

La defensa emite su informe, negando que se pueda condenar a la procesada cuando sólo existen pruebas indiciarias.

El Tribunal de hecho dicta veredicto de culpabilidad y la Sección de Derecho condena a Agueda a la pena de once meses y quince días de separación de la convivencia social, internada en un lugar de trabajo femenino en común, 225 pts. en concepto de daños y cien pesetas de indemnización al Estado.

El Jurado, por medio de votación estima que no ha lugar a revisión del juicio.

Instrucciones del Servicio Agronómico

Las próximas labores del campo

Primero. "La escarda de cereales y leguminosas".

Estando la época oportuna para realizar la escarda de cereales y leguminosas en esta provincia y teniendo en cuenta que esta operación cultural es en demasía remuneradora, puesto que, de realizarla a no, existen diferencias de tres o cuatro simientes por fanega, que compensan con creces los gastos realizados en ella, esta Sección Agronómica espera de los agricultores tomen el interés necesario, para que, a ser posible, no quede ningún sembrado sin escardar.

Debe entenderse por escarda, quitar del terreno la mayor parte posible de malas hierbas, principalmente las más perjudiciales para estos cultivos, entre las que se cuentan la conocida vulgarmente por CANDILICA (que algunos llaman cáncer de los cereales), los cardos, las amapolas, neguillas, alberjas, etc.

No deben dudar los agricultores de

la importancia de realizar esta operación en tiempo oportuno, puesto que por ella, en primer lugar, se aumentan los elementos nutritivos de las plantas cultivadas, que son los que habían de consumir las estirpadas, y, además, como labor superficial que realiza la azadilla con que se practica, conserva la humedad en los terrenos sembrados.

Segundo. "Cava de olivos y vides".

También es esta época oportuna de realizar la cava de los olivos y vides en esta provincia, operación muy interesante para los cultivos en cuestión por las mismas razones apuntadas en la escarda, es decir, por quitar todas las hierbas existentes alrededor de los troncos, aumentando con esto la cantidad de elementos nutritivos y por conservar la humedad del terreno en que están plantados.

Como debido a las buenas condiciones climatológicas, de calor y humedad, que hasta el presente han disfrutado los cultivos de nuestra provincia, se encuentran los mismos en excelentes condiciones para obtener de todos una buena cosecha, es un deber de los agricultores no memarla por el descuido de no realizar en ellos todas las operaciones culturales necesarias, con lo cual dejarán de prestar servicios interesantísimos en la retaguardia, en los momentos presentes.

Por lo tanto, espero de todos el entusiasmo y sacrificio económico suficiente para la consecución de esta finalidad.

El Ingeniero jefe, Zoilo CANO.

Partido Comunista

Comité Provincial

Ayer a las siete de la tarde, se reunió el Comité Provincial del Partido Comunista. En esta sesión se discutieron y estudiaron gran número de cuestiones planteadas, en relación con los momentos actuales y con la guerra, adoptándose, referente a ellos, importantes acuerdos.

Igualmente, se acordó sancionar al miembro del mismo, camarada Rafael Aceña, a un mes de separación del cargo de dirección que ostenta en dicho Comité, por un error cometido en cierta actuación.

Agrupación Socialista de Ciudad Real

Estad atentos a la gran semana de agitación que organiza el Partido Socialista

"Pro Ayuda a Madrid"

A los luchadores de la patria, a los heroicos defensores de la capital de la República, al pueblo madrileño, que estoico y sufrido sabe de los horrores de los criminales extranjeros, y carece de elementales subsistencias.

Toda nuestra ayuda

Ni un solo ciudadano debe quedar sin hacer su aportación para los niños y mujeres de Madrid

Semana del 22 al 28 de abril Agrupación Socialista (Casa del Pueblo)



NOTA INTERNACIONAL

Ecós de la Cámara

Por el estoicismo de Baldwin y al optimismo de Mister Eden, la causa del pueblo español va infiltrándose en los espíritus justicieros de liberales que tienen asiento en el Parlamento británico.

Alexander, diputado laborista que ha ostentado el título de primer lord del Almirantazgo inglés, arremetió enérgicamente, en una sesión reciente de la Cámara de los Comunes, contra la política que sigue el Gabinete británico, respecto del conflicto que padece España. En sus ataques, Alexander, llegó a formalizar una acusación sensacional. Dijo —nada menos— que el Gobierno inglés ordenó a sus buques de guerra que no prestasen ayuda a los barcos mercantes de nacionalidad británica que navegasen hacia Bilbao.

En otra reunión, celebrada en la misma Cámara, e igualmente reciente, el también diputado laborista, Sinclair, condenó la conducta del Ministerio de Inglaterra, en lo tocante al bloqueo a que está sometida la capital de Vizcaya.

Anteayer mismo, los parlamentarios laboristas se pronunciaron violenta y duramente contra el Gobierno, acusándole de una actuación que llega a autorizar prácticamente, si no legalmente, la agresión de los piratas españoles a los barcos británicos que se dirijan a Bilbao.

Alguien escribió sobre una posible traición inglesa en el conflicto que ensangrienta a España. Nosotros, no nos pronunciamos, deliberadamente, acerca de posición tan delicada como grave. Pero a la vista de las reiteradas denuncias e insistentes declaraciones que formulan en pleno Parlamento y a plena luz, los representantes menos sospechosos del laborismo inglés, hemos de concluir, sinceramente, que el vestigio siniestro del fascismo tiene fácil la entrada en algunas altas esferas de la Inglaterra liberal.

Recordamos que Tallegrand, embajador de Francia en Londres, emitió hace más de cien años el siguiente juicio que le merecía la política extranjera de la Rubia Albión: «Inglaterra sólo se guía por sus intereses.»

Después de un siglo persiste Inglaterra en guiarse por sus intereses; pero no en balde han transcurrido cien años, y existen un Hitler y un Mussolini, dispuestos a tragarse los intereses del Imperio Británico, si —lo que es imposible— saliesen con fortuna de su aventura española.

¿No lo cree así el Gobierno inglés?

PARTE DE GUERRA

(A LAS 22 HORAS)

Continua la ofensiva de las tropas republicanas

SECTOR DEL CENTRO:

En las últimas 24 horas, apenas hubo actividad. Debe señalarse el bombardeo de la artillería facciosa sobre la población de Madrid, causando víctimas. La aviación rebelde ha bombardeado en el día de hoy Alcalá de Henares, produciendo víctimas entre las mujeres y niños. Se han pasado a nuestras filas seis evadidos del campo faccioso.

AGRUPACION DE TERUEL:

Por todos los sectores de este frente, se han efectuado en el día de hoy, diversos servicios de reconocimiento, ocupándose nuevas posiciones que mejoran notablemente las anteriores.

EJERCITO DEL ESTE:

Por la parte de Huesca, ha habido intenso fuego de mortero y ametralladora en las avanzadillas.

Por el extremo Sur, una patrulla de fuerzas republicanas, realizó una incursión, siguiendo el cauce del río Giloca, volando dos puentes.

Se han pasado a nuestras filas varios paisanos y soldados, tres de ellos con armamento.

FRENTE DEL NORTE.—EUZKADI:

Por la parte de Lequeitio, nuestra artillería bombardeó dos buques facciosos que merodeaban por aquellos alrededores. En Eibar los facciosos intentaron realizar un ataque, pero nuestras fuerzas los repelieron haciéndoles huir después de dejarse sobre el terreno varios muertos.

FRENTE DE ASTURIAS:

Asturias.—Nuestra artillería ha batido con intensidad, las posiciones facciosas del monte Otero, destruyendo los parapetos y dispersando concentraciones enemigas.

Por el frente de Santander se han pasado a nuestras filas varios paisanos y soldados y un cabo.

En el resto de los frentes del Norte, sólo ligeros tiroteos sin consecuencias.

Bombardeos de artillería sobre Madrid

Esta madrugada, la artillería rebelde bombardeó nuevamente la población civil. Los proyectiles fueron dirigidos sobre la calle de Toledo, Puerta Cerrada, Portillo y Embajadores, donde ocasionaron víctimas entre la gente que estaba todavía durmiendo y causaron algunos daños materiales. (Febus.)

Un donativo de Lloid George

Londres, 22.—Lloid George, ha entregado a la Comisión correspondiente, un donativo de 250 libras, para la suscripción abierta en Londres para enviar un barco de víveres para Bilbao.—(Febus.)

Los facciosos desmoralizados

Alcañiz, 22.—La desmoralización de las fuerzas facciosas en Aragón, es enorme y lo demuestra la orden dada por los jefes facciosos de que inmediatamente sea evacuada la población de Belchite y otros pueblos del mismo sector.—(Febus.)

El Consejo de Ministros

Valencia, 22.—El Gobierno ha estado reunido en Consejo, desde las cuatro de la tarde hasta las nueve. A la salida, el ministro de Instrucción Pública, dijo a los periodistas que no tenía ninguna noticia que darles ya que casi todo el tiempo lo dedicaron a despachar asuntos de trámite. Manifestó también que acababan de recibir la noticia de que en el sector de Pozoblanco se han pasado a nuestras filas dos compañías del enemigo que fusilaron antes a sus jefes. (Febus.)

Se reúnen los cuervos

Roma, 22.—Esta mañana ha llegado el ministro alemán Goering, al mismo tiempo que llegaba a Venecia Mussolini acompañado del Conde de Ciano y un canciller.—(Febus.)

En Alemania se considera que Franco tiene perdida la guerra

Berlín.—Acaban de ser llamados a Berlín, para dar cuenta de la situación en España, algunos de los observadores alemanes que estaban de delegados en el campo rebelde. En el transcurso de conversaciones, habidas con los representantes de los Ministerios alemanes de Guerra y Estado, se ha manifestado la opinión general de que Franco está irremisiblemente perdido, de no recibir del extranjero una ayuda en extremo importante.

Los últimos envíos de aviones alemanes efectuados por el general Goering han resultado igualmente inútiles.

Para Alemania, la cuestión española se saldará con déficit considerable.

Todas las preocupaciones de Berlín, tienden hoy a aclarar de que manera serán cubiertos los créditos alemanes, en el caso de que los rebeldes sean definitivamente vencidos.

Los italianos no quieren combatir

Gibraltar.—Según manifiesta un viajero llegado de Sevilla, son muchos los italianos que se niegan a ir al frente.

Ultimamente han sido detenidos por esta causa 250 súbditos del "Duce" a quienes se han recluido a bordo del buque español "Arcila", anclado en el puerto sevillano.

La lucha en Madrid

Los facciosos son castigados en el barrio de Usera, ocupando nuestras tropas varias trincheras

Madrid, 22.—En la pasada madrugada, los facciosos intentaron un golpe de mano, en vista de los fracasos llevados estos días, sobre el barrio de Usera donde atacaron por sorpresa. Nuestras fuerzas contestaron al ataque con bombas de mano y al poco tiempo los facciosos empezaron a retroceder. A l cabo de tres cuartos

de hora de lucha, el enemigo evacuó su primera línea de trincheras en la que dejó abandonados muchos cadáveres, así como también un grupo de casas, huyendo desde este momento en desordenada fuga. Estas posiciones fueron inmediatamente consolidadas por nuestras tropas. Hasta mediodía no hubo más movimiento.—(Febus.)

En la Ciudad Universitaria están sitiados los rebeldes

El general Miaja, recibió esta tarde a los periodistas, manifestándoles que los rebeldes de la Ciudad Universitaria, se encuentran completamente sitiados. No pueden recibir víveres y carecen de agua hasta el punto que, con gran insistencia intentan llegar al río Manzanares para proveerse de ella, siéndoles imposible por que las fuerzas de la República les hostilizan constantemente.

En vista de ello, los facciosos se dedican a bombardear la población

civil de Madrid para desmoralizar al pueblo; no lo conseguirán y nosotros esperaremos ya que el tiempo los vengará: la Ciudad Universitaria es una breva que al madurar caerá.

Comentando el ataque enemigo sobre el barrio de Usera, dijo: "Hasta los golpes de mano le salen al revés."

Manifestó también que nuestras fuerzas están cerca de Toledo, pero que por ahora no interesa tomarlo. (Febus.)

«Nuestra victoria es segura»

El general Miaja, hablando con los periodistas, dijo, refiriéndose a una información dada por un redactor de "Le Petit Journal" en la que se habla de la solidaridad del mundo hacia España: "Mi espíritu, como el

de todos los españoles, es tan grande que se extiende por todo el mundo. Ahora bien, ello no es bastante. Yo recibí la misión de ganar la guerra y lo conseguiré. Nuestra victoria es segura".—(Febus.)

Los facciosos han bombardeado Alcalá

Madrid, 22.—La aviación facciosa bombardeó anoche Alcalá de He-

nares, sin lograr ninguno de los objetivos militares que se proponían.

Nuestras tropas cerca de Navalperal de Pinares

Madrid, 22.—Continúa la tranquilidad. No obstante, nuestras tropas no se dan reposo, continuando las fortificaciones en las posiciones conquistadas en el barrio de Usera. Después actuaron intensamente nuestras fuerzas, a causa de que los facciosos querían recuperar las doce casas y la línea de trincheras perdidas. El ataque duró dos horas.

En la Ciudad Universitaria, inten-

taron una salida, pero tuvieron que desistir ante la dura represión de que fueron objeto.

La aviación leal, continúa bombardeando Toledo, con eficacia.

En la provincia de Avila, nuestras tropas atacaron en el sector de Navalperal de Pinares, viéndose obligados los facciosos a rectificar sus trincheras y apoderándose de algún terreno.—(Febus.)

Así informan los fascistas

Madrid, 22.—Hace varios días los facciosos dieron la noticia de que el general Miaja, se encontraba herido de un brazo a consecuencia de una agresión de que había sido objeto. Con motivo de esta noticia, un periodista, preguntó al Presidente de la

Junta de Defensa si estaba mejor de la herido del brazo a lo cual contestó que nunca había tenido lesión en ese sitio. Terminó diciendo: Esta es la manera que informa los facciosos. (Febus.)

Los criminales bombardeos facciosos siguen causando víctimas inocentes

Madrid 22.—Los cobardes ataques de la artillería facciosa sobre la población civil de Madrid se han recurrido de manera intensa en el día de hoy. A las nueve de la mañana comenzaron el bombardeo, pero nuestros cañones, con gran acierto, lograron hacer callar a las baterías enemigas. A las cuatro de la tarde se reprodujo el ataque, cayendo bastantes obuses por las calles de los alre-

dedores de la Glorieta de Cuatro Caminos. En este bombardeo, dada la hora y el sitio causaron muchas víctimas de inocentes personas que transitaban por allí. Los periódicos de la noche atacan y censuran duramente estos cobardes atentados fascistas y dicen que hay que acabar sea como sea con estos bombardeos alevosos que nos están produciendo tantas víctimas de seres indefensos.—(Febus.)

Al intentar bombardear Bilbao, es «tocado» un trimotor faccioso

Bilbao, 22.—Desde las doce de la mañana comenzaron las sirenas a dar la voz de alarma anunciando la proximidad de aviones facciosos. Efectivamente, cerca de la una aparecieron dichos aparatos descargando varias bombas sobre la población. Funcionaron nuestras baterías antiaéreas sin consecuencias.

A las cuatro de la tarde, volvieron a aparecer los trimotores rebeldes pero entonces les salieron al encuentro nuestros cazas que les hicieron huir rápidamente. En el primer momento se pudo

apreciar que uno de los aviones enemigos debía haber sido tocado ya que se vio caer en barrena, más después se remontó planeando y fué a caer en las líneas enemigas. Después, varias personas del barrio de Zorzoza manifestaron que vieron perfectamente cómo desde uno de los aparatos enemigos se lanzaron varios aviadores con paracaídas.

Todo ello hace deducir que ha sido inutilizado uno de los trimotores; pero la noticia no ha sido plenamente confirmada.—(Febus.)